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Pregunta: …por ejemplo, empresas como Microsoft participar en Chile? 
 
S.E.: Bueno, la idea más que invitar a empresas es, yo diría, presentar lo que es Chile, lo 
que estamos haciendo, cuál es la razón por la que como país hemos definido éste como 
un campo muy importante. En el futuro el ámbito ocupacional que va a tener más rápida 
expansión va a ser éste, por lo tanto es muy importante que Chile se posesione como 
una plaza significativa en el mundo de la tecnología de la información. 
 
Cuando planteamos que el grueso de los establecimientos educacionales y la red Enlace 
van a estar participando de esa tecnología, eso me parece muy importante. Tenemos que 
garantizar que estas tecnologías estén al acceso de cada uno de los chilenos y chilenas. 
Los más humildes, los más modestos, también tienen que tener acceso, porque allí está 
el futuro de su propio desarrollo, y en ese sentido vamos a plantear esto en el viaje a 
Silicon Valley. 
 
Pregunta: A su juicio ¿por qué esas empresas de tecnología aún no se instalan en Chile? 
 
S.E.: ……… Ahora, somos un país pequeño, con un mercado pequeño, y eso también 
incide mucho. Es distinto tener un mercado de 100 millones de habitantes que tener un 
mercado distinto. Pero creo que precisamente las nuevas tecnologías nos pueden 
permitir romper lo que es el tamaño natural de las barreras de un país. 
 
Pregunta: Incentivos tributarios o flexibilización del marco laboral para traer extranjeros 
a trabajar a Chile que sepan sobre tecnologías, siempre cuesta para las empresas 
tecnológicas….. 
 
S.E.: Bueno, dos cosas, digamos. Primero, la necesidad de tener flexibilidad laboral en 
este tipo de tecnologías es evidente, y eso es lo que estamos planteando en el proyecto 
que se envió al Parlamento. En el sentido de incentivo de tipo tributario, en tanto son 
incentivos generales que hay para distintas empresas, y eso se puede trabajar. 
 
Pregunta: O sea, ¿va a ser imposible ver maquila, por ejemplo en Chile?, que… en 
Costa Rica. 
 
S.E.: Bueno, muchas veces… Claro, lo que pasa es que muchas los fenómenos de 
maquila están muy vinculados al acceso a los mercados de los grandes consumidores. El 
grueso de la maquila usted lo tiene en la frontera con Estados Unidos y México, verdad, 
y allí lo esencial, la ventaja comparativa de ese país es tener el acceso tan directo al 
mundo de los consumidores, pero ha habido esfuerzos en Chile en el ámbito también de 
la maquila. 
 
Pregunta: A partir del hecho de ayer, Presidente, ¿usted espera un gesto de los militares 
este viernes en el día del perdón? 
 



S.E.: No, no tiene nada que ver lo de ayer con eso. 
 
Pregunta: ¿Pero espera algún gesto este viernes, el día del perdón? 
 
S.E.: Tengo entendido que hay una actividad de la Iglesia Católica y yo espero 
participar en esa actividad. Es todo lo que puedo decir. 


